

**ESTRICTO PROTOCOLO SANITARIO SE EXTIENDE A LAS RUTAS DE LA PROVINCIA Y LA MEDIDA COMENZARÁ EL 15 DE AGOSTO:**

## Instalarán "centro de control carretero 24/7" en Limarí para evitar la propagación de la mosca de la fruta

Los infértiles llamados para evitar el traslado autorizado de productos provenientes de zonas afectadas por la plaga Ceratitis capitata, popularmente conocida por los agricultores como mosca de la fruta, y el daño en la producción, los cultivos y los empleos por la diseminación de los ejemplares ha provocado un desastre en el sector económico más relevante de la provincia del Limarí.

El Servicio Agrícola Ganadero (SAG) actualmente mantiene brotes activos en Tuluahuén, Las Ramadas, San Clemente, Las Juntas, y Torca, en la comuna de Monte Patria; Fundina y Serón, en Río Hurtado; Algarrobo, en Ovalle y Vegas Sur en La Serena. Por ello, en un radio de 200 metros desde los puntos de detección, se ejecuta un estricto protocolo y un trabajo intensivo para la eliminación de la plaga, que implica descarga de fruta y tratamiento de suelo y, además, en un radio de 7,2 kilómetros refuerza la vigilancia con la instalación de trampas y se genera un área de cuarentena, en el cual

**Desde el Gobierno admiten preocupación no solo por la diseminación de la plaga, pues se ha detectado fruta proveniente de áreas afectadas en cuarentena, sino también por el impacto en la producción y empleo de los predios. Operativos temporales del Servicio Agrícola Ganadero en arterias se realizan en conjunto con Carabineros.**



existe restricción de movimiento de fruta desde los árboles que se encuentran dentro de este radio, con el fin de impedir el eventual traslado de ejemplares y/o de sus larvas.

Desde el Gobierno admiten preocupación en el tema. Y durante esta semana, el duro protocolo de erradicación se extendió a las rutas de la provincia. El seremi de Agricultura, Christian Álvarez, explicó que "hay un despliegue importante de funcionarios del Servicio Agrícola y Ganadero en la comuna. En primer lugar, estamos realizando una marcha blanca de lo que será un futuro centro de control carretero que operará 24/7. Este centro comenzaría a funcionar a partir del 15 de agosto de este año, y desde ya estamos informando a la población sobre esta medida. Monte Patria cuenta actualmente con cinco campañas activas, y creemos que el esfuerzo que está haciendo el SAG es significativo".

el director Regional del SAG, Jorge Fernández, detalló que "esta

es una de las medidas más efectivas para controlar la salida de fruta desde el área reglamentada. En poco más de dos horas, llevamos un total de 265 vehículos fiscalizados y hemos interceptado más de 100 kilos de fruta, los cuales serán destruidos, ya que no han podido acreditar su origen. Queremos hacer un llamado enfático a la ciudadanía ya que necesitamos su colaboración con el Servicio Agrícola y Ganadero, evitando trasladar fruta desde el área reglamentada. Esta es la principal vía de dispersión de la plaga hacia zonas que hoy se encuentran libres".

Para el delegado Presidencial Regional (s), Eduardo Alcayaga, quien estuvo presente en los controles efectuados estos últimos días, específicamente en Monte Patria, mencionó que "estamos profundamente preocupados por los brotes de mosca de la fruta. Actualmente se está llevando a cabo una campaña intensa (...) la colaboración es clave para evitar la propagación de esta plaga".